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Uma das novidades desta edição será a TV Expo Terneira, com transmissões ao vivo e acessível ao público. 
Evento será de 21 a 25 de Setembro no Parque de Exposições de Três de Maio, e diante do sucesso na 
venda dos espaços internos e externos, a 
expectativa, é que a multifeira seja um dos 
maiores eventos de todos os tempos. 
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# Patricia Alba e o esposo Marco Alba estão 
juntos na estrada na corrida eleitoral de 2022. 
Desembarcaram na terrinha nas últimas horas.

# O Casal busca junto uma vaga a AL (Patricia) e 
a Câmara Federal (Marco) pelo MDB. Assim não tem 
hora para chegar em casa e nenhum reclama do outro 
pela hora que chegou, se atrasou, prometeu antes, 
não veio etc..

#Baita ideia! Vou acostumar a Bicuda a ir comigo 
nas sextas, sábados e domingos na cancha de 
bochas. Terminar com os sermões!

# Falando sério, em Horizontina uma das ações 
que tem a participação de Alba é o Projeto do Esgoto 
Sanitário, atualmente em obras. Parte do processo 
andou no período em que ele respondeu pela Corsan 
do estado. Impressionou-se com a demora para ser 
realidade.

# Deputada estadual desde 2020, pois até então 
era suplente, Patrícia articulou recursos de R$ 50 
mil através de emenda ao hospital de Tucunduva e 
repassou recursos ainda para aquisição de veículo 
destinado a atender a causa animal tucunduvense.

# Gerson Burmann do PDT, vai de novo a deputação 
estadual. Sua fiel escudeira Adenir esteve no município 
esta semana já em trabalho de articulação.

# Alessandro dos Santos deve renunciar na 
próxima virada de mês a presidência da mesa 
diretora da Câmara Municipal, para dar estrada 
a Márcio Fischer – Fichinha assumir o comando 
da casa nos próximos meses, diante do acordo 
partidário que envolve PTB, PDT, PT e ao qual se 
integrou também o PSB.  

# A pergunta é: quem vem e quando vem ao governo 
os quadros do PSB, já que haverá espaço após a 
reaproximação dos socialistas com os trabalhistas, 
como nas eleições de 2004 e 2008 ocorrida neste ano.

# Aliás PSB e PDT devem caminhar juntos na 
corrida ao Piratiní em outubro. A pouco mais de 60 
dias e muita coisa ainda pode mudar nas eleições 
para governador do RS.

# Se Gringo Sartori vai mesmo concorrer ao Senado, 
podem estar jantando o General Mourão...

# Essa lei eleitoral: Tirou o microfone do rapaz 
na hora que ele mais precisava! 

Atendimento odontológico 
após às 17h ocorre 
no dia 25 de julho

Recolhimento de galhos e 
restos de podas segue na 

próxima semana

TRÊS DE MAIO

A Secretaria de Saúde 
comunica que na próxima 
segunda-feira, dia 25 de julho, 
as unidades de Estratégia de 
Saúde da Família (ESFs) dos 
Bairros Promorar e Santa 
Rita, estarão realizando 
procedimentos odontológicos 
após às 17h.

A iniciativa visa atender 

A Secretaria Municipal de 
Obras informa a comunidade 
que o recolhimento de galhos 
e restos de podas, em Três 
de Maio, segue na próxima 
semana.

a população que não 
consegue se deslocar até 
às unidades durante o dia 
e será realizada mediante 
agendamento, através 
dos telefones: 3535-3886 
ou  99622-9048 (ESF 
Promorar) 3535-4057 ou 
99996-6790 (ESF Santa 
Rita).

Entre os dias 25 e 29 de 
julho, a atividade acontecerá 
nos Bairros São Francisco e 
Laranjeira. Nos demais bairros 
da cidade, o cronograma será 
informado posteriormente.
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Plantio da canola é concluído 
e plantas apresentam 

boa sanidade na região
A semeadura  da 

canola nas principais 
regiões produtoras foi 
concluída. A estimativa 
de cultivo de canola no 
Estado para a safra 2022 
é de 48.457 hectares. A 
produtividade estimada 
é  de  1 .885 kg /ha , 
segundo o Informativo 
Conjuntural produzido 
e  d ivu lgado  nes ta 
quinta-feira (21/07) pela 
Emater/RS-Ascar.

N a  r e g i ã o  d e 
S a n t a  R o s a ,  a s 
lavouras de canola 
encont ram-se 51% 
em desenvolvimento 
vegetativo, 34% em 
floração, e 15% em 
formação do grão. O 
aspecto das lavouras 
é adequado, com boa 
sanidade das plantas. 
A maior  par te  das 
lavouras já recebeu a 
cobertura de ureia, e o 
controle da lagarta traça 
das crucíferas (Plutella 
xylostella) foi eficiente.

CULTURAS DE 
INVERNO

Tr igo – A cul tura 
está em fase final de 
semeadura. A estimativa 
de cultivo no Estado 
para a safra 2022 é de 
1.413.763 hectares. A 
produtividade estimada 

XX

é de 2.822 kg/ha. De 
modo geral, no período 
entre 11 e 17 de julho, o 
excesso de umidade nas 
lavouras proporcionou 
poucos momentos 
possíveis de acesso 
para a semeadura 
ou tratos culturais. A 
estimativa atual de 
implantação é de 90% 
na média estadual. Há 
expectativa de que a 
área projetada seja 
semeada até o final do 
mês de julho.

Parte dos cultivos 
apresenta falhas de 
estande devido ao 
excesso de umidade no 
solo pós-semeadura, 
si tuação que pode 
s e r  p a r c i a l m e n t e 
c o m p e n s a d a 
p e l o  e s t í m u l o  a o 
perf i lhamento com 
aporte de nitrogênio. 
O s  p r o d u t o r e s 

EMATER/INFORMATIVO

com lavouras bem 
estabelecidas estão 
a n i m a d o s  c o m  o 
potencial produtivo e 
os preços elevados, 
programando uma nova 
aplicação nitrogenada 
p a r a  a  f a s e  d e 
alongamento.

N o  a s p e c t o 
fitossanitário, houve 

problemas pontuais com 
a incidência de insetos 
e pragas. Não houve 
relatos de doenças, mas 
o clima úmido demanda 
atenção para o risco de 
ocorrência de manchas 
foliares, especialmente 
nas lavouras onde foi 
cultivado trigo na safra 
de inverno anterior.

FOTO DE DEISE FROELICH, EM SANTA ROSA
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LGPD - Lei Geral de 
Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 
de 14 de agosto de 2018

EFEITO CASCATA DA LEI
Para entendermos o que podemos 

chamar de “Efeito Cascata da Leí” é 
preciso compreender que as grandes 
empresas terão que adequar-se à 
LGPD, porque se encontram na linha de 
frente das possíveis sanções da ANPD 
– Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados ou de possíveis processos 
judiciais movidos por titulares de Dados 
Pessoais ou ainda da exigência do 
mercado.

A l é m  d i s s o ,  s u a s  a t u a ç õ e s 
internacionais, fazem com que exista 
uma cobrança maior com relação 
ao cumprimento dessas leis que já 
possuem maior força e já estão em vigor 
em outros países. Dessa forma, para 
que consigam fortalecer suas conexões 
e parcerias internacionais, precisam se 
adequar.

Com isso, as grandes empresas sofrem 
pressão interna, no seu país - por

estarem na l inha de f rente e 
também externas, por suas relações 
internacionais.

Essa movimentação em torno da 
LGPD, no entanto, não termina aí. 
No momento em que se adaptarem, 
passando a responder de forma correta 
às normas estabelecidas, serão elas às 
responsáveis por pressionar e cobrar 
a mesma postura de seus parceiros 

comerciais.
Então as empresas de grande porte, 

que já estão se adequando, seja por 
atuação no exterior, que já as obriga 
a seguir as Normativas Internacionais, 
seja por uma abrangência de atuação no 
Brasil, não correrão os riscos de contratar 
uma empresa média como prestadora de 
serviços, que não estejam, assim como 
ela, adequadas à Lei. Isso fará com 
que as empresas consideradas médias, 
busquem essa adequação também. 
Consequentemente, o mesmo fenômeno 
será observado com essas empresas, de 
médio porte, com as empresas de menor 
porte.

O processo de adequação demanda o 
investimento de tempo, dinheiro e não 
isenta a empresa grande em casos de 
uso inadequado e abusivo dos dados 
pelas pequenas e médias empresas 
parceiras. Dessa forma, todo o seu 
esforço e investimento seria em vão. 
Como as empresas pequenas e médias 
muitas vezes dependem de contratos com 
as grandes empresas, elas também terão 
de se adequar.

Tudo isso nos leva a concluir que a LGPD 
será uma exigência extensiva a todas as 
empresas, garantindo esse efeito cascata, 
que começa com as grandes empresas 
e se estende as pequenas, fazendo com 
que todos tenham que agir conforme as 
determinações da Lei, independente do 
porte da empresa.

Fonte: Curso Mariana de 
Toledo LGPD 4.0, Belo 

Horizonte MG, abril, 2021.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023.

Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@
hotmail.com - OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

Um laboratório de 
inovação para atender 
as demandas das 
indústrias do setor 
eletrometalmecânico 
da região Noroeste 
e Missões do Rio 
G r a n d e  d o  S u l 
será implantado na 
FAHOR – Faculdade 
Horizontina.

O  p r o j e t o  f o i 
a p r o v a d o  p e l o 
Edital 02/2022 do 
Programa INOVA 
RS, que visa apoiar 
projetos estratégicos 
a l i n h a d o s  à s 
c o m p e t ê n c i a s 
p r o d u t i v a s  n o s 
e c o s s i s t e m a s 
r e g i o n a i s ,  q u e 
envolvam a formação 
de parcerias entre 
as instituições de 
ciência e tecnologia 
e empresas, a fim 
d e  f o r t a l e c e r  o 
ecossistema gaúcho 
de inovação.

O projeto da FAHOR 
será  coordenado 
pelo professor Jonas 
Diogo Si lva e foi 
contemplado com 
o valor de R$250 
mil reais além de 
uma contrapartida 
e c o n ô m i c a  d a 
Instituição, de R$ 205 
mil reais e da SILTEC, 
empresa parceira do 
projeto, de R$ 12 mil 
reais.

“Com este projeto 
é possível fortalecer 

o ecossistema de 
inovação no qual 
as empresas que 
precisam de inovação 
podem apresentar 
suas demandas e 
os profissionais vão 
poder desenvolver 
as soluções. Para 
isso, serão utilizados 
os laboratórios já 
existentes no Campus 
e um laboratório a ser 
estruturado a partir dos 
recursos repassados 
pelo Edital, fazendo 
essa conexão entre a 
Faculdade, empresas 
e  p ro f i ss iona is ” , 
explicou o professor.

Esse Laboratório de 
Inovação deverá ter 
equipamentos para 
o desenvolvimento 
de protótipos para 
as  indús t r ias  do 
s e t o r  e l e t r o m e -
ta lomecân ico  da 
r e g i ã o  N o r o e s t e 
Missões, bem como 
ut i l izará recursos 
para manutenção de 
bolsistas e aquisição 
dos mater ia is  de 
consumo. 

Assim que ocorrer 
a  a s s i n a t u r a  d o 
Convênio entre o 
programa Inova RS 
e a FAHOR, haverá 
o lançamento do 
Programa, com os 
detalhes de como se 
dará a participação e 
uso desse laboratório 
pelas indústrias.

Laboratório de Inovação na FAHOR 
atenderá setor eletrometalmecânico
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HORIZONTINA

ACPM da EMEF Nelly Dahne Logemann 
é contemplada com recursos do Fundo 

Social Sicredi Noroeste RS
No ú l t imo  d ia  14 

de julho, a ACPM da 
Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Nelly Dahne Logemann 
fez a entrega oficial dos 
materiais pedagógicos 
adqu i r i dos  com os 
recursos do Fundo Social 
Sicredi.

No a to  es t i ve ram 
presentes o gerente da 
agência Cleber Zingler 
e o colaborador Diogo 
Keller, representando 
a agência do Sicredi 
Noroeste/Horizontina 
bem como, a mãe Kátia 
Goelzer presidente da 
ACPM, a mãe Patrícia 
Rossarola presidente 
do Conselho Escolar,  
a diretora da escola 
p r o f e s s o r a  D e n i s e 
Raqueli Viskow Schmitt, 
vice diretora professora 
R o s v i t a  S i m õ e s 

Pires, coordenadora 
pedagógica professora 
Margarete Kaczmarek  
de Almeida, alunos e 
professores.

O  p r o j e t o 
“ A p r e n d i z a g e n s 
significativas” consiste 
na aquisição de materiais 
didáticos pedagógicos 
e  in f raes t ru tu ra  do 
ambiente escolar. Sendo 
assim, foram adquiridos 
30 dicionários de inglês, 
2 5  d i c i o n á r i o s  d e 
português, 2 caixas de 
peças de Lego Classic, 2 
tabelas oficiais para jogo 
de basquete e 2 bancos 
para o pátio.

 Beneficiam-se deste 
projeto diariamente 242 
alunos em diferentes 
atividades,  nas Séries 
Iniciais e Séries Finais do 
Ensino Fundamental. Os 
materiais adquiridos são 

modernos,  atualizados e 
alinhados com a BNCC  
desenvolvendo assim as 
diversas competências 
e  h a b i l i d a d e s  d o s 
educandos.

A ACPM tem  grande 
importância dentro da 
escola, pois sempre 
trabalha em benefício 
da comunidade escolar, 
apo iando  todas  as 
atividades, projetos e 

práticas inovadoras  que 
tragam a melhoria e a 
excelência do ensino.

A ent idade no ato 
r e p r e s e n t a d a  p o r 
sua presidente, Kátia 
Goelzer,  agradeceu 
e  destacou que esta 
iniciativa do Sicredi em 
reverter para entidades 
sociais  estes valores, 
é de suma importância, 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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pois muitas vezes esta 
é a única forma que as 
entidades conseguem 
melhorar o atendimento 
de seus membros.

A  d i r e t o r a  d a 
esco la ,  p ro fessora 

Denise destacou que 
o grupo de colabores 
da entidade formado 
pe los  p ro fesso res , 
funcionários,  ACPM 
e Conselho Escolar é 
muito atuante, aberto 

a novas propostas e 
projetos inovadores 
que venham contribuir 
na aprendizagem dos 
a l u n o s .  R e s s a l t o u 
também, que é a segunda 
vez que o ACPM da EMEF 

Nelly Dahne Logemann 
é contemplado com 
recursos do fundo Social 
Sicredi, recursos estes 
que são muito importantes 
para melhorias na escola 
pública.
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Doutor Mauricio Cardoso recebe 
R$ 371 mil do Governo Federal para 

aquisição de cestas básicas
A Administração Pública 

Munic ipa l  de Doutor 
Maurício Cardoso, recebeu 
da Secretaria Nacional de 
Proteção e Defesa Civil, o 
repasse de R$ 371.278,00 
(trezentos e setenta e um 
mil duzentos e setenta e 
oito reais) no dia 23 de 
maio de 2022.

Com este recurso foram 
beneficiadas com cestas 
básicas, 608 famílias de 
produtores rurais e famílias 
que prestam serviços no 
meio rural e que tiveram 
e x p r e s s i v a s  p e r d a s 

através da estiagem que 
ocorreu no município no 
corrente ano.

A por tar ia  nº  1424 
de 09 de maio de 2022 
autorizou o empenho 
e a transferência deste 
recurso, para contemplar 
por um período de 90 dias 
estas famílias. O Cadastro 
das famílias foi realizado 
pelo Departamento de 
Assistência Social do 
mun ic íp io ,  onde  em 
reunião com o Conselho 
Municipal de Defesa Civil 
definiram os critérios.

O recurso solicitado 
pelo município através da 
Defesa Civil, foi destinado 
para a aquisição de 1.825 
cestas bás icas para 
a distribuição em três 
etapas.

Recebidos os recursos, 
encaminhou-se para 

a licitação e aquisição 
das cestas, que estão 
sendo entregues aos 
cadastrados.

Neste primeiro momento 
estão sendo entregues 608 
cestas, e as demais serão 
entregues nos meses de 
agosto e setembro.
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UNITEC divulga informações acerca 
do Licenciamento Ambiental para o 

Desenvolvimento Sustentável
O  l i c e n c i a m e n t o 

ambiental é um dos 
instrumentos da Política 
N a c i o n a l  d e  M e i o 
Ambiente e tem como 
objetivo compatibilizar 
o  desenvo lv imento 
econômico e social 
com um meio ambiente 
e c o l o g i c a m e n t e 
e q u i l i b r a d o .  P a r a 
isso, a construção, 
instalação, ampliação 
e funcionamento de 
estabelecimentos e 
atividades utilizadores 
d e  r e c u r s o s 
ambienta is,  efet iva 
ou  po tenc ia lmente 
poluidores ou capazes, 
sob qualquer forma, 
de causar degradação 
ambiental, dependerão 

de prévio licenciamento 
ambiental.

A explicação é do 
engenheiro florestal 
Odirlei Costa, associado 
da Unitec, que atua na 
elaboração de projetos 
d e  l i c e n c i a m e n t o 
ambiental e na realização 
de laudos de cobertura 
vegetal  e de fauna 
silvestre e projetos de 
supressão de vegetação 
para instalação de obras 
ou uso agropecuário.

O profissional destaca 
que a competência 
para a condução do 
licenciamento ambiental 
pode ser da União, 
Estados ou Municípios. 
“Os empreendimentos e 
atividades, no entanto, 

são licenciados por um 
único ente federativo.

Veja a 
competência de 

cada ente
O  I b a m a  é  o 

órgão executor  do 
licenciamento ambiental 
de competência da 
União. Já no Estado é 
a Fundação Estadual 
de Proteção Ambiental 
H e n r i q u e  L u i s 
Roessler  (FEPAM), 
e os municípios nas 
atividades consideradas 
de impacto local, que 
estão descr i tas na 
resolução nº 372/2018 
do Conselho Estadual 

do  Me io  Amb ien te 
(CONSEMA) – que 
d i s p õ e  s o b r e  o s 
empreendimentos e 
atividades utilizadores 
d e  r e c u r s o s 
ambienta is,  efet iva 
ou  po tenc ia lmente 
poluidores ou capazes, 
sob qualquer forma, 
de causar degradação 
ambiental – são passíveis 
d e  l i c e n c i a m e n t o 
ambiental no Estado 
do Rio Grande do Sul, 
des tacando  os  de 
impacto de âmbito local 
para o exercício da 
competência municipal 
no licenciamento.”

Segundo o engenheiro 
florestal, buscar um 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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profissional legalmente 
h a b i l i t a d o  p a r a  o 
exercício da profissão 
é fundamental para 
os empreendedores, 
pois além de atender 
a legislação vigente, 
estarão seguros quanto 
a realização de um 
trabalho eficiente e 
assertivo quanto a suas 
necessidades.

“ O  o b j e t i v o  d o 
licenciamento ambiental 
é o desenvolvimento 
s u s t e n t á v e l , 
c o m p a t i b i l i z a n d o  o 
crescimento econômico 
–  tão  necessár io  à 
geração de emprego 
e renda – ao equilíbrio 
dos ecossistemas, que 
garante a continuidade 
e  m a n u t e n ç ã o  d a s 
atividades, principalmente 
agropecuárias”, enfatiza.

Costa é especialista 
em Gerenc iamen to 
Ambiental, técnico em 
Agronegócio e técnico em 
Administração. Possui 
experiência profissional 
na iniciativa privada 

como  responsáve l 
técnico em Cadastro 
Ambiental Rural (CAR), 
inventário f lorestal, 
elaboração de relatório 
e estudo de impacto 
ambienta l ,  estudos 
d e  c a r a c t e r i z a ç ã o 
e  d i a g n ó s t i c o  d o 
meio biótico e físico, 
estudos de medidas 
c o m p e n s a t ó r i a s  e 
mitigadoras de atividades 
p o t e n c i a l m e n t e 
poluidoras ou utilizadoras 
de recursos naturais, 
elaboração de laudos de 
cobertura vegetal e fauna 
silvestre, projetos de 
licenciamento ambiental 
para corte ou supressão 
de vegetação nativa e 
projetos de recuperação 
de áreas degradadas.

Ele também atuou no 
serviço público, como 
licenciador ambiental, 
sendo responsável 
técnico pela análise e 
emissão das licenças 
nas sol ici tações de 
licenciamento ambiental 
de impacto local, e 

a tua lmen te  p res ta 
serviço para a empresa 
Sa l tus  Consu l to r ia 
Ambiental e Florestal, de 
Frederico Westphalen, 
na análise e validação 
de inscrições de imóveis 
rura is no Cadastro 
Ambiental Rural (CAR).

I n te ressados  em 
contratar os serviços 
podem contatar a Unitec, 
pelo telefone/WhatsApp 
(55) 3535-2052 ou se 
dirigir até a sede da 
cooperativa, localizada 
na Avenida Santa Rosa, 
301, em Três de Maio.
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xxx

Na última segunda-
f e i r a ,  d a  1 8  d e 
ju lho ,  a  Coopermi l 
reuniu sua Diretoria 
E x e c u t i v a ,  C o m i t ê 
Gestor, representantes 
d o s  C o n s e l h o s  d e 
Administração, Fiscal 
e de unidades para 
prosseguir no trabalho 
d e  c o n s t r u ç ã o  d o 
planejamento estratégico 
para os próximos 10 
anos – de 2023 a 2033.

O trabalho coordenador 
pelo Professor Jorge 
Saussen, assessor da 
Cooperativa, está focado 
em preparar a Coopermil 
para as oportunidades 
d e  c r e s c i m e n t o  e 

investimento frente aos 
desafios que o mercado 
ap resen ta  pa ra  os 
próximos dez anos.

O trabalho prossegue 
com encont ros  nos 
p r ó x i m o s  m e s e s , 
onde serão discutidas 
a s  d e f i n i ç õ e s  d o 
p o s i c i o n a m e n t o 
e s t r a t é g i c o  d a 
coopera t iva  para  o 
pe r íodo  bem como 
elencado as principais 
metas e ações e na 
sequência a proposta 
de planejamento será 
apresentado ao Conselho 
d e  A d m i n i s t r a ç ã o 
d a  C o o p e r a t i v a 
p a r a  a p r o v a ç ã o  e 

implementação.
Segundo o Presidente 

da Coopermil, Ernani 
T h o b e r,  “ p e n s a r  a 
Cooperativa para os 
próximos dez anos, sem 
esquecer de olhar o que 
acontece no dia-a-dia, 
fortalece a Coopermil e 

prepara ela para cada 
vez mais para atender 
sua missão de contribuir 
na geração de soluções 
no agronegócio, com 
inovação, eficiência e 
ren tab i l i dade ,  para 
viabilização do associado 
e da cooperativa”.

Coopermil avança no planejamento 
de estratégico de 10 anos
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O Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Sul 
publicou, na terça-
feira (20), decisão 
favo ráve l  à  ação 
popular movida pela 
Frente Parlamentar 
d e  C o m b a t e  a o s 
P r i v i l é g i o s  d a 
Assembleia Legislativa. 
Impetrada em março 
de 2020, a ação cobra 
a restituição de R$ 
1,2 milhões pagos 
a conselheiros do 
Tribunal de Contas do 

Estado (TCE) no final de 
2019, para compensar 
as licenças-prêmio não 
gozadas.

“É um valor pago de 
forma indevida, que 
precisa voltar para os 
cofres do Estado. Esse 
dinheiro tem que ser 
investido em serviços 
que benef ic iem os 
gaúchos ,  não  em 
privilégios para alguns”, 
afirma a presidente da 
Frente Parlamentar 
d e  C o m b a t e  a o s 

Conselheiros do TCE terão 
que devolver valores recebidos 

por licença prêmio no RS
Privilégios, Any Ortiz, 
que  fo i  uma  das 
proponentes da ação.

A s e n t e n ç a  f o i 
julgada procedente, 
em segunda instância, 
com parecer da ação 
ajuizada em nome 
de Any Ortiz e dos 
demais integrantes, 
em desfavor do TCE, 
condenando os réus 
a  r e s t i t u í r e m  o s 
valores indevidamente 
recebidos.

Os valores pagos a 

conselheiros variaram 
entre R$ 80 mil  e 
R$ 700 mil. Embora 
a  l i c e n ç a - p r ê m i o 
tenha sido extinta em 
fevereiro de 2019, 
os servidores que já 
tinham acumulado o 
benefício mantiveram 
o direito a tirá-las ou 
recebê-las em dinheiro.

E s s a  l i c e n ç a 
concedia três meses 
extras de férias a cada 
cinco anos de trabalho. 
CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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Caso não fossem 
t i radas,  poder iam 
ser convertidas em 
pagamento.

Os argumentos do 
TCE foram rebatidos 
pe los  deputados , 
justificando que os 
conselheiros estavam 
se beneficiando de 
u m a  l e g i s l a ç ã o 
q u e  e r a  v o l t a d a 
para os servidores 
públicos. Conforme 
a Constituição, os 
membros do TCE não 
são considerados 
serv idores,  e s im 
regidos pelas regras 
da magistratura.

A o  t o d o ,  1 6 
deputados assinaram 
a petição: Any Ortiz 
(CDN), Dalciso Oliveira 
(PSB), Elton Weber 

(PSB) ,  F ranc iane 
Bayer (PSB), Giuseppe 
Riesgo (Novo), Fábio 
Ostermann (Novo), 
Fran Somensi (REP), 

Kelly Moraes (PTB), 
Luiz Marenco (PDT), 
Sebastião Melo (MDB), 
Sergio Peres (REP), 
Sérgio Turra (PP), 

Tenente Coronel Zucco 
(PSL), Vilmar Lourenço 
(PSL) Capitão Macedo 
(PSL) e Zilá Breitenbach 
(PSDB).
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TUCUNDUVA

No último dia 21 de julho 
na cidade de Tucunduva a 
FECTIRGS – Federação,  
realizou uma reunião de 
equipes independentes 
de Câmbio.

Com o  in tu i to  de 
fomentar cada vez mais 
a modalidade do Câmbio 
- jogo semelhante ao 
voleibol adaptado para 
pessoas da 3° Idade, 
a Secretaria Municipal 
de Esporte, Cultura, 
Juventude e Lazer de 
Horizontina participou 
do evento. Conforme 
o Secretário Eduardo 
M a r o n  o  e n c o n t r o 
ob je t i vou  conhecer 
out ras equipes dos 
municíp ios v iz inhos 
visando o planejamento 
de uma competição, 

j ogos  am is tosos  e 
confraternização das 
equipes.

Maron destaca que 
além da atividade física 
que estes atletas se 
beneficiam, a vida social 
acrescenta qualidade 
à sua sapude, com a  
oportunidade de fazer 
novas amizades com 
um clima alegre e não 
menos importante, a 
competi t iv idade das 
partidas.

“Temos a  cer teza 
de que o Câmbio tem 
benefícios poderosos 
para quem já passou dos 
60 - e mesmo para quem 
é mais jovem”, destaca 
o Secretário de Esporte 
Cultura Juventude e 
Lazer de Horizontina.

Estiveram presentes 
as representações da 
cidade de Horizontina, 
Guia Lopes - Santa Rosa, 
Santo Cristo, São José de 
Inhacorá e Tucunduva.

A F E C T I R G S  f o i 

r e p r e s e n t a d a  p e l o 
casal Coordenadores 
de Câmbio Asildobe 
I rdes  Th ie lke ,  pe lo 
Pres.Gilberto e pelo 
Coordenador Geral José 
Renato Scherer.

Equipes independentes de Câmbio 
fazem encontro para debater o futuro da 

modalidade esportiva na região
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Obras de drenagem e pavimentação 
atacam problema de mais de 20 anos 

em bairros de Horizontina
O Governo Municipal 

de Horizontina através 
das equipes da SMILT – 
Secretaria Municipal de 
Infraestrutura Logística 
e Trânsito e seguindo 
projeção da equipe 
técnica da Secretaria 
de Planejamento e 
Gestão de Projetos, 
área de engenharia, 
e s t á  e x e c u t a n d o 
ação de melhoria na 
intersecção da Avenida 
Terceira Dimensão até a 
Rua Inhacorá, entre os 
bairros Recanto Verde, 
Recanto do Sol e Becker.

Problemas naquela 
região se arrastam 
havia anos, com várias 
medidas pa l ia t ivas 
adotadas diante da 
c o m p l e x i d a d e  d a 
condição geográfica e 
de solo, sem o resultado 
esperado.

Com serviços recentes 

de drenagem, agora está 
sendo restabelecido o 
pavimento com elevação 
e nivelamento da via, 
objetivando levar as 
melhorias havia tempos 
demandadas com justiça 
pela população, que 
sofria os transtornos 
gerados.

São complexidades 
como neste ponto, que 
existem em dezenas de 
outros locais da cidade. A 
comunidade tem pressa, 
e na maioria dos casos, 
já esperou anos para 
ver suas reivindicações 
atendidas.

Essa  é  uma das 
justificativas levadas 
em consideração pelo 
governo municipal, para 
tomar a operação de 
crédito via Programa 
Finisa da Caixa Federal, 
e que vai melhorar 
a part ir  do f inal do 

ano,  infraestruturas 
de diversas ruas e 
avenidas, entre elas a 
conclusão da Terceira 
Dimensão, da Assis 
Brasil e da Helmutto 
Simm, destaca o prefeito 
Jones Cunha.

E s s a s  a v e n i d a s 
cortam bairros e são 
fundamenta is  para 
a mobilidade, porém 
cons t r u í das  hav i a 
anos, o pavimento por 
pedras irregulares foi 
sendo deteriorado, seja 

pela condição de solo, 
intensidade do tráfego 
e pela necessidade 
de intervenções para 
instalações de redes de 
energia, comunicações 
ou saneamento.

O prefeito recorda 
que tudo começa com 
a aquisição da Usina 
de Asfalto própria do 
município, que prevê um 
programa permanente 
d e  m a n u t e n ç ã o  e 
ampliação das vias 
asfaltadas.



18 22 DE JULHO DE 2022Edição Final de Semana

Governo Municipal assina contratos 
e dá ordem de serviço para duas 

importantes obras
Durante Audiência 

Pública para debater as 
Diretrizes Orçamentarias, 
na Casa de Cultura,  o 
Executivo mauriciense 
realizou a assinatura 
de dois importantes 
contratos de obras que 
serão executadas.

Na oportunidade foi 
dada a ordem de início 
para a construção do 
Centro de referência 
da Assistência Social- 
CRAS, com previsão 
de entrega da obra 
pronta para o fim do 
mês de março de 2023. 
O prédio totalmente 

moderno contará com 
toda  i n f r aes t ru tu ra 
para atendimento das 
famílias mauricienses. O 
investimento será de R$ 
922.018,27 de recursos 
próprios do município.  

O u t r a  o b r a ,  c u j o 
contrato foi assinado 
na Casa de Cultura 
na mesma noite, foi o 
serviço e material para 
substituição de 100% da 
iluminação pública da 
cidade, Vila Pranchada e 
Vila Pitanga. Os conjuntos 
serão substituídos com 
tecnologia de LED.

O objetivo é melhorar a 

qualidade da iluminação, 
executar a padronização 
do sistema, reduzir custos 
da energia consumida 
e da manutenção do 
serviço.   Pretende-se 
segundo o Prefei to, 

para 2023 trocar nas 
demais localidades do 
interior, usando o mesmo 
sistema. O investimento 
a ser feito será de R$ 
690.242,00 de recursos 
próprios do município.

DOUTOR MAURICIO CARDOSO



22 DE JULHO DE 2022 19Edição Final de Semana



20 22 DE JULHO DE 2022Edição Final de Semana

Comissões da 
Expo Terneira 2022 alinham 

atividades para o evento
As últimas semanas 

têm sido de bastante 
trabalho nas Comissões 
d a  E x p o  Te r n e i r a 
2022 para deixar tudo 
pronto para receber os 
visitantes, de 21 a 25 de 
setembro, no Parque de 
Exposições de Três de 
Maio.

A lguns t raba lhos 
p r e c i s a m  s e r 
real izados primeiro 
que  ou t ros ,  como 
exemplo da Comissão 
de Infraestrutura e 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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patrocínios, que já estão 
realizando melhorias 
no Parque e buscando 
apoio financeiro para 
viabil izar o evento, 
respectivamente.

A Comissão Social, 
t a m b é m  e n c e r r o u 
n e s t a  s e m a n a  a s 
inscrições pra o grupo 
de recepcionistas, para 
realizar os treinamentos 
e preparação para o 
a t e n d i m e n t o  a o s 
visitantes.

A C o m i s s ã o  d e 
Divulgação também 
es tá  f echando  as 
parcerias com grupos 
de comunicação de 
diversas mídias para 
que a população siga 
informada sobre as 
at ividades que vão 
sendo realizadas.

Uma das novidades 

desta edição será a 
TV Expo Terneira, com 
transmissões ao vivo e 
acessível ao público. 
As  Comissões  de 
Limpeza e Segurança e 
Alimentação e bebidas,  
também já fecharam 
as parcerias com as 
empresas responsáveis 
por realizar o trabalho 
nos dias do evento.

As Comissões de 
Pecuária, Agronegócio 
e  A g r o i n d ú s t r i a s 
estão muito otimistas 
c o m  o s  e s p a ç o s 
c o m e r c i a l i z a d o s , 
com  participação de 
expositores e, com 
a  pa r t i c i pação  de 
produtores rurais de 
Três de maio e região.

A C o m i s s ã o  d e 
C o m e r c i a l i z a ç ã o 
confirmou que todos 

os espaços internos já 
estão comercializados 
e a Comissão de Shows 
e Eventos também 
está f ina l izando a 
programação da Expo 
Terneira.

Nesta edição, com a 
retomada dos eventos 
presenciais, a Feira 
busca incentivar os 
artistas locais e regionais 
e a diversidade musical 
do público, trazendo 

a música sertaneja, 
gaúcha, de bandas, 
rock, gospel e com uma 
novidade para os novos 
ta lentos,  que será 
anunciada em breve.

O lançamento de toda 
a programação da Expo 
Terneira 2022 deve 
acontecer na primeira 
quinzena de agosto, em 
data a ser confirmada. A 
Feira acontece nos dias 
21 a 25 de setembro.
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Certificado de Coragem para crianças 
que realizam cirurgias no Vida & Saúde
A h u m a n i z a ç ã o 

no cuidado está nos 
pequenos detalhes do 
Hospital Vida & Saúde. 
Todos os d ias,  os 
profissionais buscam 
novos atrativos para 
tornar mais acolhedor 
o momento do paciente 
dentro da Instituição.

Foi pensando nisso, 
que a equipe da Sala 
de Recuperação Pós 
Anestésica (SRPA) do 
Hospital, desenvolveu 
o  “Ce r t i f i cado  de 
C o r a g e m ” :  u m a 
maneira de tornar 
especial a passagem de 
crianças que realizam 
p r o c e d i m e n t o s 
cirúrgicos na Instituição.

“Queremos oferecer 
uma memória afetiva 

p o s i t i v a  p a r a  a s 
crianças, com atitudes 
simples. O ambiente 
hospitalar por si só, 
produz emoções que 
n e m  s e m p r e  n o s 
remetem a memórias 
positivas.

A t r a v é s  d o 
Certificado de Coragem 
proporcionamos um 
momento de afeto 
e car inho para as 
crianças, reunindo a 
equipe para promover 
o reconhecimento e 
parabenizar nosso 
pequeno paciente”, 
explica a coordenadora 
da SRPA, enfermeira 
Deise Rohden.

A pequena Laura 
Valentina, de 2 anos, 
f o i  a  p r i m e i r a  a 

receber o Certificado. 
Após passar por uma 
adenoidectomia, ela 
fo i  só sorr isos no 
momento da alta pós 
cirúrgica, posando pra 
fotos com a equipe de 
profissionais.

O Cert i f icado da 

Co ragem também 
é entregue para os 
pequenos pacientes 
das UTIs Neonatal e 
Pediátrica, promovendo 
lembranças positivas 
d e  m o m e n t o s  d e 
internações mais longas 
dentro da Instituição.
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TUCUNDUVA

Governo Municipal investe em melhorias 
no ginásio de esportes João Puhl

O Governo Municipal de 
Tucunduva realizou nos 
últimos dias melhorias 
no Ginásio de Esportes 
João Puhl. Por meio de 
um certame licitatório, 
a empresa vencedora 
r e a l i z o u  a  p i n t u r a 
em d iversos  loca is , 
melhorando o aspecto 
visual, principalmente 
recuperando onde estava 
enferrujado.

 As arquibancadas, 
paredes, palco, banheiros 
dos fundos do ginásio, 
f a c h a d a ,  c a i x a r i a , 
esquadrilhas e a cozinha 
receberam pintura toda 
nova.

A Secretaria de Obras 
aproveita para informar 
que os banheiros da frente 
do Ginásio não receberam 
pintura, pois os mesmos 
serão reformados em 
sua totalidade, por isso 
não recebeu pintura. 
As portas de acesso ao 
Ginásio foram trocadas, 
as mesmas já estavam 

com algumas partes 
apodrecendo e eram 
trancadas com arames, 
haja vista, a deterioração 
dos portões de acesso.

Vale ressal tar que 
a própria prefeitura já 
realizou melhorias no 
Ginásio, tais como; pintura 
da cabine de imprensa, 
pintura das goleiras, 
pintura dos bancos de 
reservas, pintura nos dois 
vestiários, além da pintura 
da Sede da DDTR.

O Poder Público informa 
que está trabalhando 
para em breve colocar 
um bebedouro dentro do 
Ginásio, além da troca 
das redes de proteção 
da quadra, rede esta que 
tem mais de 20 anos e 
está cheia remendos.

Antes da conclusão, 
se  ver i f i cou  a lguns 
equívocos na pintura, 
onde imediatamente a 
empresa foi notificada 
e o Prefeito Municipal 
suspendeu o pagamento 

até que fosse realizada 
a conclusão dentro do 
que se pedia no edital. O 
serviço foi refeito e assim, 

a revitalização ocorreu, 
trazendo mais conforto 
e beleza ao Ginásio de 
Esportes.
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Seminário reúne mais de 
800 profissionais da Educação

Com o tema "Gestão da 
Aprendizagem: Desafios de 
uma Nova Escola para um 
Novo Tempo", a Fundação 
Educacional Machado de 
Assis (Fema), de Santa 
Rosa, realizou na segunda-
feira (18), o Seminário de 
Educação FEMA, que 
reuniu aproximadamente 
800 profissionais da área, 
no Centro Cívico e Cultural 
Antonio Carlos Borges.

José Moran, educador, 
p e s q u i s a d o r  e  e x -
professor da USP; Márcia 
Carvalho, professora e 
escritora; Sirilei Gambin, 

escritora e palestrante; 
Nedisson Gessi, professor 
e facilitador Lego®️ Serious 
Play®️; Guilherme Henz, 
neuropediatra; e Jorge 
Tr e v i s o l ,  d o u t o r  e m 
Educação, formaram o 
time de profissionais que 
palestraram no evento.   

O encontro, que contou 
com a participação de 
professores da cidade 
de Santa Rosa e região 
no roes te  do  Es tado , 
abordou temas importantes 
como :  Re inven tando 
as formas de ensinar e 
aprender; A implementação 

Evento debateu "Gestão da Aprendizagem: 
Desafios de uma Nova Escola para um Novo Tempo", em Santa Rosa

do Novo Ensino Médio 
– práticas e desafios; 
Transformação através do 
amor; Cenário de Mudanças 
na Contemporaneidade 
do Modelo Educacional; 
Trans to rnos  Men ta i s 
e Felicidade.  “Que as 
experiências e as reflexões 
vivenciadas no Seminário 
sejam transformadoras em 
nossas vidas”, destacou a 
diretora da Fema, Mônica 
Gasparetto, no final do 
evento, que fechou com as 
belas palavras do filósofo, 
teólogo e psicólogo Jorge 
Trevisol.

O Seminário de Educação 
contou com a presença do 
Prefeito Municipal de Santa 
Rosa, Anderson Mantei; da 
Secretaria de Educação, 
Lires Zimmermann Führ; 
da professora Simone 
Rocha, representando 
a coordenadora da 17° 
Coordenadoria Regional 
de Educação, Beatriz 
Canc ian ;  bem como 
dos diretores da FEMA, 
Césio Carlos Albêa e 
Mônica Gasparetto; e dos 
professores e funcionários 
de escolas estaduais, 
municipais e privadas. 


